

Attention FRAGILE(S)

Croyons-nous que la fragilité puisse dire ou révéler le Christ ?

« (...) Aujourd'hui, nous sommes dans une société qui remet en question l'existence même de ceux et celles dont la vie est marquée par des fragilités. Une société où retentissent dans la vie de nos contemporains, et parfois dans notre propre vie, des questions redoutables. Des questions qui deviennent écrasantes lorsqu'elles laissent supposer qu'une seule réponse soit possible. Faut-il garder un enfant dont la vie est marquée par un handicap physique ou mental ? Faut-il maintenir en vie des personnes dont les capacités physiques et intellectuelles sont amoindries par l'âge, la maladie ou encore par un accident ?

Ces questions en appellent d'autres : La fragilité humaine n'aurait-elle plus le droit d'exister dans notre société ? Douterions-nous à ce point de l'amour humain pour penser qu'il ne pourrait plus accompagner et porter les plus fragiles ? Serions-nous à ce point habités par la certitude que les plus fragiles n'auraient rien à donner et à offrir ?

La vie religieuse apporte, pour sa part, une réponse à ces questions. La réponse est donnée dans les trois vœux traditionnels que prononcent les personnes consacrées : pauvreté, chasteté, obéissance. Trois vœux qui refusent la toute-puissance pour entrer dans une dépendance féconde avec Dieu et des frères et sœurs non choisis.

(...) Aujourd'hui, croyons-nous que la fragilité puisse dire ou révéler le Christ lumière ?



(...). Sachons accueillir, comme Marie et Joseph, les signes de la présence de Dieu dans la fragilité humaine car c'est de là que, souvent, jaillissent la lumière et le salut ! Amen ! »

Voici un extrait d'une homélie de Mgr Delannoy, Archevêque de Strasbourg, le jour de la fête de Fête de la Présentation du Seigneur et la Journée de la vie consacrée, un 2 février. Elle s'intitulait « Accueillir la fragilité ».

Malheureusement des dirigeants mondiaux ne donnent pas l'exemple dans ce domaine où seul domine pour eux la loi du plus fort. En dénigrant la fragilité ils dénigrent la justice, seule voie à la paix durable.

Fragilité de notre monde, fragilités de nos paroisses, de nos familles, de nos engagements, de notre travail, de nos existences ; cette fragilité nous invitent à vivre le réel, à être en vérité, à nous accueillir en frères et sœurs en humanité et enfants d'un même Père.

Dominique Brevet, curé

Et si on essayait la quête connectée ?

Qui n'a pas connu ce petit moment de gêne et / ou d'agacement lorsque la corbeille de la quête approche et qu'on est pris au dépourvu, sans monnaie ?

On a la solution !

Une nouvelle corbeille sera mise à votre disposition avec un terminal de paiement sans contact. Il s'agit simplement d'un moyen supplémentaire, qui ne changera donc pas les habitudes de ceux qui souhaitent continuer à donner en espèces sonnantes et trébuchantes. Il s'agira simplement d'un moyen supplémentaire, qui ne changera donc pas les habitudes de ceux qui souhaitent continuer à donner en espèces sonnantes et trébuchantes.

Mon offrande sera-t-elle tracée numériquement ?

La paroisse ne verra que la somme des offrandes versées.

Et surtout, cela ne vous empêchera pas de continuer à offrir votre plus beau sourire aux quêteurs. Merci d'avance !

Jubilé des Clameurs, à Pontchâteau, le samedi 15 Novembre 2025

À l'initiative de l'ensemble de la Diaconie du diocèse, dans le cadre du Jubilé de l'Espérance, venez vivre une journée pour manifester que « tout est lié » :

« La clameur des pauvres, la clameur de la terre, un seul et même cri qui monte vers le Père ».

Elle se déroulera la veille de la 9^{ème} journée mondiale des pauvres et journée nationale de collecte du Secours Catholique-Caritas France qui sera célébrée, en paroisse, le dimanche 16 novembre avec pour thème cette année "C'est Toi mon espérance" (Ps 71,5).

Cet événement est ouvert à tous les catholiques du diocèse, avec une invitation spécifique auprès de personnes en situation de précarité, d'acteurs de la solidarité et de l'écologie intégrale.

Pour se mettre en chemin, la matinée peut se vivre en paroisse, en doyenné, en mouvement, en association, ou à proximité du calvaire de Pontchâteau, où l'on se rassemblera le midi pour le déjeuner, avant de vivre ensemble une après-midi d'activités et de célébration. Des informations plus précises vous seront communiquées ultérieurement. D'ores et déjà, notez la date !

J'ai déménagé pour une nouvelle aventure !

Je suis arrivé à Rezé en novembre 2022.

En septembre 2023, je m'engage dans la paroisse en tant que catéchiste pour une petite équipe d'enfants, chacun a entre 8 et 11 ans.

C'est nouveau pour moi, alors Anne-Cécile m'aide au début.

Je prends rapidement de l'assurance. J'aime trouver de nouvelles idées pour captiver les enfants.

Mes années à la paroisse de Rezé, c'est aussi beaucoup de rencontres. Je remercie toutes les personnes que j'ai rencontrées, avec lesquelles j'ai eu de belles discussions.

Ma nouvelle aventure :

J'ai déménagé le 30 août dans la maison Lazare de Nantes.

Dans la maison, il y a plusieurs colocations qui accueillent des jeunes pros, comme moi, et des personnes qui étaient sans abri.

Voici la configuration de la maison : il y a 2 colocation d'hommes et 2 de femmes et un appartement pour la famille responsable.

Les appartements sont « ordinaires » et accueillent 6 à 8 personnes. Chacun y a une chambre individuelle. Les espaces cuisine, salon et sanitaires sont communs.

L'objectif des colocations est de favoriser la réinsertion des personnes qui étaient sans abris. Je ne leur apporte pas vraiment « d'aide » mais une présence pour leur redonner confiance en elles.

Je suis très content de commencer cette nouvelle aventure !

Romain

romain.duclos@hotmail.fr si des personnes veulent me contacter.



PARCOURS Saint Matthieu

Une invitation à plonger dans le plus ancien des quatre évangiles pour découvrir la royauté de Jésus, thème conducteur de cet évangile.

Après une première rencontre de présentation, 7 rencontres de 2h pour lire, scruter, se laisser rejoindre par l'évangile de Matthieu.

Information /inscription
paroisses.pentecote.stpaul@gmail.com

Découvrir l'Évangile
selon Saint Matthieu

1^{ère} rencontre :
Jeudi 6 novembre
20h-22h
St André
23 rue Claude Debussy
Rezé



- Mardi 14 octobre 14h : préparation de l' Avent : presbytère St Paul
20h30 : répétition de chants à St André- proposée à tous ceux qui aiment chanter
- Lundi 20 octobre 14h30 : prière du Chapelet à ND des Apôtres
- Samedi 18 octobre 17h 18h : Confessions à St Paul
- Samedi 25 octobre 10h : St Paul - Célébration de la Réconciliation
- Mardi 28 octobre 19h : St André - Célébration de la Réconciliation
- Samedi 1er novembre 10h30 : Fête de la Toussaint ND du Rosaire - messe unique /pas de messe le samedi soir
- Dimanche 2 novembre 10h30 : messe dominicale et office des défunts ND du Rosaire - messe unique
- Mercredi 5 novembre heure lieu ? : préparation de la prochaine messe du caté du 6/11- ouvert à tous les parents concernés
- Vendredi 7 novembre 19h : vêpres - ND des Apôtres suivies d'un repas partagé



Éveil à la foi (3-6 ans)

Une invitation pour les enfants et les parents sur 4 dimanches pour découvrir l'Amour de Dieu et rencontrer Jésus avec pour thème d'année, les 4 éléments.
À la salle Saint Eutrope
(4 rue Benoît Chupiet, 44400 Rezé)
contact : eafstpaulpentecote@gmail.com

12 octobre 2025

Être en paix avec soi-même

Dieu nous a fait tel que nous sommes, ne pas se comparer

7 décembre 2025

Être en paix avec les autres

Apprendre à pardonner, mais à ne pas tout accepter

15 mars 2026

Être en paix avec la nature (Noé)

7 juin 2026

Être en paix avec Dieu

Découverte de la notion de prière



Inauguration et pose de la plaque labellisant ND du Rosaire en tant que « Architecture contemporaine remarquable » le dimanche 21 septembre lors des Journées du patrimoine.



DEMARRAGE 2025

Samedi 11 octobre de 15h à 22h
Salle des Missions Africaines
(25 rue des Naudières 44400 Rezé)

Pense à :

- Un plat à partager (Sucré ou Salé)
- Tes 5 € d'adhésion
- Inviter un copain

JOC

(Jeunesse Ouvrière Chrétienne)

La JOC, c'est quoi ?

Une asso de jeunes des milieux ouvriers et populaires qui se réunissent pour parler, agir et faire la fête.

Alors n'hésite pas à inviter tes potes !

L'Action Catholique des milieux Indépendants (ACI) organise le samedi 18 octobre 2025 de 14h à 18h à la Salle de l'Égalité (6 Bd Léon Jouhaux 44000 Nantes) un forum d'échanges et de réflexion sur le thème « Migrations : quelles solidarités ? ».

En partant du constat que l'immigration est un fait, l'objectif de ce forum sera de lutter contre les opinions toutes faites, de permettre un autre regard sur les migrants, de confronter les regards dans une France divisée pour construire des solutions pérennes et humaines.



FORUM D'ÉCHANGES & DE RÉFLEXION :
**Migrations :
quelles
solidarités ?**

SAMEDI 18 OCTOBRE 2025
14h-18h

NANTES
Salle de l'Égalité,
6 Bd Léon Jouhaux

Ouvert à tous

UN APRÈS-MIDI PROPOSÉ DANS LE CADRE DE L'ACI

Sépultures

St Paul : Jeanne LAMBERT ; Lucien VINET ; Jérôme MAHE ; Claude GERVIER ; Joël DUMOULIN ; Monique BOCQUIER

St André : Nelly FAROU ; Marcel BROCHARD

ND des Apôtres : Nicole FAVREAU ; Marcel BROCHARD ; Annick ARTUS ; Yvon VRIGNEAUD

Baptêmes

Alphonse FERRER ; Juliette ALLEMAND ; Anna et Jade VANDERPLANCHE



Messes et temps de prières

Messes dominicales

Pas de messe le samedi 4 octobre

Dimanche 5 octobre : 10h30 ND du Rosaire

messe de rentrée paroissiale

Samedi 11 octobre : 18h30 **ND des Apôtres**

Dimanche 12 octobre : 10h30 ND du Rosaire

Samedi 18 octobre : 18h30 **St Paul**

Dimanche 19 octobre : 10h30 ND du Rosaire

Samedi 25 octobre : 18h30 **Saint André**

Dimanche 26 octobre : 10h30 ND du Rosaire

Messes en semaine : 9h

Mardi : Saint André

Mercredi : ND du Rosaire

Jeudi : ND des Apôtres

Vendredi : Saint Paul

*Tous les lundis à 10h45, prière du renouveau charismatique à l'oratoire de l'église Saint Paul

*Le 3^{ème} lundi du mois à 14h30, prière du chapelet à ND des Apôtres

*Chaque 1^{er} vendredi du mois, vêpres à 19h à ND des Apôtres suivies d'un repas partagé



Les Prêtres En mission sur nos paroisses

Dominique Brevet
Curé

Bernard Vergnes - René Pennetier

Philippe Priou

Prêtres auxiliaires pour la Pentecôte et Saint Paul /ND du Rosaire



Laïque En Mission Ecclésiastique En mission sur nos paroisses

Luisa Chavez

Coordinatrice pastorale paroissiale pour la Pentecôte et Saint Paul / ND du Rosaire

L'Équipe d'Animation Paroissiale

Geneviève Bichon

Nathalie Martin

Dani Pernot



Adresses églises et maisons paroissiales

L'église Saint Pierre place Saint-Pierre à Rezé
Fermée pour des raisons de sécurité.

L'église Saint André rue du Bas Landreau à Rezé

L'église Notre Dame des Apôtres rue de la Chapelle à Bouguenais
Église ouverte le jeudi de 10h à 12h

Maison Paroissiale

28 rue Claude Debussy 44400 Rezé

Tél : 02 40 75 64 39

Accueil à Saint André Lundi, mercredi, vendredi de 16h à 18h

Mardi et samedi de 10h à 12h



Adresses internet

Mail : paroisses.pentecote.stpaul@gmail.com

Site <https://paroissespentecotesaintpaul.ovh/>

L'église Notre Dame du Rosaire rue Alsace-Lorraine à Rezé

L'église Saint Paul place Roger Salengro à Rezé

Église ouverte tous les jours de 9h30 à 17h30

Le Presbytère Saint Paul

4 rue Chupiet 44400 Rezé

Tél : 02 40 75 66 35

Accueil au presbytère Saint Paul

du mardi au samedi de 9h30 à 12h